

Peut-on se fier aux Evangiles ?

Dan Brown prétend que l'empereur Constantin, au IVme siècle, a sélectionné les quatre Evangiles canoniques. Or, l'histoire nous montre qu'ils furent rédigés entre les années 60 et 100, et que le texte des quatre Evangiles était déjà connu comme fidèle à l'enseignement du Christ depuis le IIème siècle

26/04/2006

Ce que dit le *Da Vinci Code* : les quatre Evangiles contenus dans le Nouveau Testament (Matthieu, Marc, Luc et Jean) ont été sélectionnés par l'empereur Constantin, au IVème siècle, parce qu'ils présentaient Jésus comme divin. D'autres évangiles, plus anciens, ont été rassemblés et brûlés, pour effacer toute trace des « aspects humains de Jésus ». Ce sont ces évangiles, appelés « apocryphes », qui présentent le vrai visage de Jésus.

Ce que dit l'histoire : les quatre évangiles contenus dans le Nouveau Testament furent rédigés entre les années 60 et 100. Dès le début, de nombreux autres récits sur le Christ circulèrent (les évangiles dits « apocryphes »), mais les chrétiens les jugèrent non conformes à l'enseignement reçu des Apôtres. Même pour des non chrétiens, les écrits du Nouveau Testament sont, du point de vue historique, la source

la plus complète et la plus fiable pour connaître la vie du Christ et la foi des premiers chrétiens.

Le Nouveau Testament ne cache absolument pas les « aspects humains » de Jésus. Ils parlent de sa venue au monde, « né d'une femme », de l'enfance du Christ, disent qu'il a eu soif, qu'il s'est nourri, qu'il a été fatigué, qu'il a pleuré, qu'il a souffert, qu'il est mort. Ces aspects fort humains, en revanche, sont gommés dans les évangiles dits « gnostiques ». Ces textes, rédigés longtemps après les événements, n'insèrent pas les paroles de Jésus dans un contexte réel. Ils ne font que rapporter une série de discours mystérieux, et présentent le Christ comme un « maître de sagesse » désincarné.

Ce que dit l'Église : Les quatre évangiles, appelés « évangiles canoniques », transmettent fidèlement l'enseignement des

premiers Apôtres. Ils sont le témoignage principal sur la vie et les enseignements de Jésus. Les auteurs des évangiles ont couché par écrit la doctrine des Apôtres, en bénéficiant de l'assistance de l'Esprit Saint, afin de ne rien écrire qui ne soit parfaitement fidèle à la vérité. Le Christ lui-même avait d'ailleurs promis : « L'Esprit Saint qu'enverra le Père en mon nom, vous enseignera toutes choses et vous rappellera tout ce que je vous ai dit » (Jean 14, 26).

Pour aller plus loin :

Ce que dit l'histoire sur les
Evangiles Ce que dit l'Eglise sur les
Evangiles
